<u>LA VOZ INTERNACIONAL</u>

Artículos escritos para La Voz por los profesores de la Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV). La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.



MIRNA YONIS

RECORDATORIO PARA UNA AGENDA DE ACCIÓN: LA CONTROVERSIA POR EL #ESEQUIBO

En Venezuela, el tema del Esequibo luce como aquella canción titulada "periódico de ayer". Guyana, por su parte, percibe un balance diplomático positivo después del anuncio del Secretario General de la ONU, el 30 de enero. Veamos esta cronología:

- 14 de Febrero: Secretaria General de la Commonwealth, expresa satisfacción por la decisión del Secretario General de la ONU, "de remitir la controversia entre Guyana y Venezuela a la Corte Internacional de Justicia (CIJ)".
- 29 de marzo: Guyana introduce una solicitud de demanda ante la Secretaría de la CIJ para zanjar la controversia.
- 04 de abril: quedó registro público del caso en la web de la CIJ.
- 20 de abril: Mandatarios de la Commonwealth expresan apoyo a la elección de la CIJ para solucionar la controversia y reiteraron "apoyo inequívoco al mantenimiento y salvaguardia de la soberanía e integridad territorial de Guyana".

Es probable que se sumen pronunciamientos similares por parte de los Cancilleres (COFCOR) y luego por los Mandatarios de CARICOM en el mes de julio.

@mirnayonis